

EL PRIMITIVO

## ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

Director: Francisco Zamora Calatayud

Administrador: Antonio Moscat Giner

10

REDACCION Y ADMINISTRACION  
JORGE JUAN, NUM. 11 y 13No se devuelven los originales aunque no se publiquen  
y de los firmados son responsables sus autores.

10

CÉNTIMOS SEMANALES

Horas de oficina: De 9 á 5 y de 3 á 6.

TODA LA CORRESPONDENCIA A NOMBRE DEL DIRECTOR

CÉNTIMOS SEMANALES

## Las subsistencias,

## opereta liberal

Cualquiera que no conociese como las gastan nuestros ilustres gobernantes, cual que no supiese que en ese arte de «pur parler» han batido siempre el «record» (y vayan barbarismos á todo trapo) creeria que es cosa de canonizarles después del primer ensayo de esa opereta bufa que denominan ley de Subsistencias, con la cual pretenden finalizar la temporadita liberal-romanonista.

Un hombre como el conde de Romanones, cuya única preocupación es hacer frases y lucir su ingenio ante los chicos de la prensa, un gobierno que se pasa la vida discutiendo una necesidad, y un país que paciente lo soporta ¿qué pueden dar de sí?

Claro que en el argumento de esa opereta, que no será de éxito, estamos seguros, no faltan las escenas deslumbrantes del acaparamiento por cuenta del Estado y las soberbias decoraciones de una limitación de precios, para que el país sigayendo de cara á la taquilla de las contribuciones y espere luego con una esperanza suprema el desarrollo de la obra y el desenlace final, que le dejará como siempre defraudado.

Ahora, eso sí, se ha querido despistar los recelos del público, cansado de fracasos. Se ha querido dar nueva fé y nueva confianza al público, ni más ni menos que se hace en las contadurías de un teatro para el estreno de una obra—y como nota saliente de practicismo y credulidad, se han fijado en siete minutos la duración de cada discurso en las Juntas pro-subsistencias. El público está ya escamado, retraído, incrédulo de todos estos arreglitos y para que pueda tener una poca de confianza, no basta decirle, que jugarán papel en esta obra cómicos talentados y honrados: es preciso anunciarles que hablarán poco, porque sabido es que por la

verborrea se escapan todas las energías de la nación.

¿Cómo se desenvolverá esta Junta?

¿Qué suerte correrá nuestra triste suerte?

Si no temiésemos aguar la fiesta y ser críticos teatrales de los que llevan la reseña hecha á la función diríamos que mala, muy mala: una suerte así como la que padecemos desde el comienzo de la guerra, gracias á los desalmados que á expensas de estas circunsdancias se han enriquecido, entre las pasividades del Gobierno,...

Nosotros, más hombres de números que de letras, negamos á ese proyecto toda eficacia. Nosotros, más concedores de alma de las gentes que de las palabras de las gentes, hemos de repudiarlo por estéril.

El Gobierno sabe que tenemos razón. El pueblo sabe que va á ser sacrificado en una nueva farsa.

Por que romper así, de sopetón con todas las conveniencias amasadas que tejiera el acaparamiento, es cosa que no puede realizarla un gobierno como el de Romanones! ¿Dónde está su poder económico para un acaparamiento nacional? ¿Dónde su fuerza moral después de dos años de sangría que llevamos sufriendo sin que encontre medio de evitarla?

Por es eso hace falta echarle una remonta al Gobierno del Conde. No es el momento propicio para el advenimiento de un partido serio y de fuerza ante el país. Un gabinete así, solo puede venir cuando la situación esté franca ó cuando la Patria peligre.

Y mientras tanto se ensaya, se anuncia á bombo y platillos y se pone en escena esa opereta bufa liberal-romanonista, titulada «Trabajos de la Junta de Subsistencias» para darle un poco de longevidad á la situación y esperar la mañana.

Aunque en el ánimo de todos está que esta opereta tan bufa como la que para nosotros solos ha ensayado la Junta de Subsistencias de Alicante.

## Crónica

## El fuero

Un periódico de Madrid acoge el rumor: un hombre, un personaje ha muerto de mala manera en las afueras de Madrid. Lance de honor. ¿Se enterará la justicia?

Asunto enojoso. ¿Qué debe hacer en casos tales el buen juez? Por una parte el Código penal; el librito de sus deberes, inflexible; por otra el Código del honor caballeresco, inflexible también.

Sabemos, en efecto, que la vida sin honra no es vida. Y cuando entre caballeros se decide y conviene que la muerte de un hombre es necesaria para que podamos vivir tranquilos los demás, es preciso resignarse.

La justicia se resigna, armonizando sus ideales con los ideales del cuerpo social.

Lo hemos dicho una y mil veces. Mejor sería relevar á la justicia histórica de entender en tales asuntos. Bastaría para ello, suprimir y modificar algunos artículos del Código penal. Diría aquella con estoicismo: ¿Asunto de honor? Me inhibo. Así se evitarían las murmuraciones á que da lugar su actitud poco enérgica y poco clara en tales casos.

Nos quejaremos á menudo de que no sepa descubrir la verdad sobre muchos crímenes, la verdad que nosotros mismos ignoramos. ¡Qué torpe es! No basta este sambenito. Le colgamos otro, el de que simule ignorar la verdad de esos crímenes, perdón: actos caballerescos, que conoce todo el mundo. La obligamos á parecer más torpe de lo que es.

¿Por qué no se declara legal el duelo? Reglamentase si no se puede evitar. Lo que más nos ofende es la hipocresía. Si ha de subsistir el fuero de los caballeros, reconozcáse públicamente. Sepamos que hay una casta de hombres con privilegio excluido de matarse á voluntad.

Y respetaremos el fuero. Yo os

juro que no haremos ninguna revolución los demás para compartir el privilegio.

Por mi parte os juro que prefiero ser todo lo contrario á un caballero de esos; prefiero ser un pobre hombre que gusto de vivir en paz con los demás. Renunciaría si me lo brindasen al derecho á matar y me tranquiliza saber que la justicia vela para que no me maten.

Se dice á menudo: ¿por qué esa anomalia? Un caballero puede reñir á espada ó pistola con otro y no se castiga, mientras se castiga la riña con faca ó puñal.

Anomalia es, pero no reclameis contra ella. No reclameis la igualdad; quizás os concederian su libertad al delito. ¡Djadles que se maten. Quizás sea este triste privilegio suyo una compensación de otros privilegios que con más derecho les envidiaríamos.

M. X

## Próximamente

## En campos de Gules

(FRAGMENTOS)

## Asociación de la Prensa

El sábado, á las nueve y media de la noche tendrá lugar en el salón de actos de la casa de los periodistas alicantinos, la cuarta conferencia del curso, la cual estará á cargo del reputado doctor don Gabriel Montesinos.

La Junta Directiva invita á todos los periodistas asociados y no asociados á tan importante acto, haciendo, al propio tiempo, extensiva la invitación á los señores socios protectores y á los verdaderos amantes de la cultura.

Todo el mundo elegante compra sus corsés en CHIC\_PARIEN.—Mayor 11.

## Las inundaciones en Orihuela

Las noticias que recibimos de Orihuela son más tranquilizadoras.

El peligro de nuevos estragos ha desaparecido y el río ya ha descendido bastante.

Se hacen grandes trabajos para sacar el agua de las viviendas.

En la parte baja de la ciudad el agua aun alcanza una altura considerable.

Por el campo la corriente arrastra infinidad de animales.

### Desgracias

Apesar de lo que en un principio se decía, sábase no han ocurrido desgracias personales.

Solo una ha circulado, pero no se ha podido confirmar, y es la de que un niño fué arrastrado por la corriente.

### Las autoridades

Han regresado á esta capital el gobernador civil, el teniente de la Guardia civil, el capitán de Seguridad y el Jefe de Vigilancia.

El personal de salvamento que fué á dicha ciudad, no regresará hasta que todo quede normalizado.

### Las pérdidas

Las pérdidas que ha ocasionado la inundación son enormes.

Todas las cosechas se han perdido por completo.

El ministro de Fomento ha telegrafado pidiendo detalles.

## A todos los carpinteros

Ante todo trabajadores, salud:

Este es nuestro último esfuerzo. Este es nuestro deber. Esta es la bomba final.

Pero si tenéis conciencia, si os corre sangre por vuestras venas, si tenéis dignidad de hombres libres, no permaneceréis un solo momento sin acudir á esta sociedad de resistencia que ansiosa os espera como el hambriento un mendrugo de pan.

No miraros á un tiempo en dos espejos, no; miraros en uno solo; mirar el ejemplo que nos dan los demás, esos hombres activos que han sabido conquistar las ocho horas sin necesidad de ningún esfuerzo; miraros unos á otros y veréis como parece faltarnos algo. Si, algo que sin ese algo no tenemos nada de hombres.

¿No es una vergüenza permanecer tanto tiempo en esta actitud?

¿Es que acaso no somos hombres? Pues si hombres somos, acudir donde los hombres deben, para hacerlos respetar como hombres y no como caballos en un «Circo Romano» en un día de bárbara fiesta.

¿Será este nuestro último esfuerzo, «predicar en desierto»...?

Pues si como preguntamos sucediera, no nos pesará, porque este es nuestro deber, pero si seréis dignos de nuestro mayor desprecio, porque por culpa vuestra, será perdida la Sociedad de nuestro gremio.

Y para terminar, antes hemos de haceros presente, que si pensáis en obrar como deber es vuestro, no miréis indiferencias personales que vosotros mismos, seréis los encargados, los llamados en apartar lo que estorba. Pues bien; así es, se os convoce y creemos que acudiréis á la Junta General que tendrá lugar el día 1.º de Diciembre á las ocho de su noche.

Y sin más por hoy, «ultima y divina».

¡Viva la Sociedad de Resistencia Alicante 1916, por la Sociedad, La Directiva.

NOTAS: Los que cumpliendo con un deber quieran ingresar, pueden hacerlo los jueves de seis y media á ocho de la noche y los domingos de diez á doce de la mañana.

El plazo de la amnistía termina á fin de Diciembre.

Los morosos, serán admitidos á cuota corriente.

Esta Sociedad, tiene su Domicilio Social, Avenida de Zorrilla, número, 2.

## De instrucción pública

Ha fallecido en Orihuela la maestra jubilada doña Francisca Riquelme de Olmo, según comunica el Alcalde.

La maestra doña Francisca Rodas Ausina solicita se le certifiquen hojas de servicio para el concurso de ingreso de interinos.

Se pide á la Sección de Valencia antecedentes de la Maestra del Grao doña María T. Jordá Cantó.

Han sido clausuradas las Escuelas de Vergel por existir casos sospechosos de viruela.

## Convocatorias

### LOS ZAPATEROS

La Sociedad de zapateros «La Unión» celebrará junta general ordinaria el lunes 4 del corriente á las nueve de la noche.

Se suplica la asistencia de todos sus asociados.

También se advierte á los compañeros que el día 31 dejen de abonar sus atrasos en esta entidad, serán dados de baja.

Alicante 1 de Diciembre de 1916.

—La Directiva.

### LOS FERROVIARIOS

Se convoca á todos los Ferroviarios asociados, á junta general extraordinaria para el día 5 del actual á las nueve de su noche, en nuestro domicilio social (Casa del Pueblo).

Se ruega la puntual asistencia, por tener que tratarse asuntos para la buena marcha de la organización.—La Directiva.

## Noticias

El Juzgado Municipal del Denia, cita para comparecer el día 15 de Diciembre en un juicio de Faltas, á Santiago Company Ferrandiz.

Para la corte han salido los cate dráticos de esta Escuela Especial de Comercio, don Hipólito Dominguez y don Manuel Viñs Casas.

Se ha dispuesto que los prófugos y desertores á quienes corresponde el indulto últimamente concedido y se hallen sirviendo ó deban ser destinados á los cuerpos de Africa sin que por razón de sorteo les haya tocado servir en aquel Ejército, sean destinados á los cuerpos de su procedencia en la Península ó á sus correspondientes sin que estas bajas de Africa sean cubiertas.

Nuestro querido y buen amigo don Ramón Beltrán, acaudalado propietario de Monforte, ha adquirido en propiedad el acreditado Café Español.

Desde 1.º del próximo mes de Diciembre correrá á cargo del referido señor al que le deseamos muchas prosperidades en su nueva empresa.

Se ha dispuesto lo sean devueltas las 500 pesetas que depositó en la delegación de Hacienda de esta provincia para reducir el tiempo de servicio en filas al soldado del regimiento de la Princesa, Francisco González Devesa.

COMPANEROS.—Un obrero como vosotros tiene un modesto taller de relojería. ¿Queréis ayudarle? En cambio os compondrá vuestro reloj á mitad del precio, garantizando los trabajos, Villavieja, 73, bajo.

Se ha dispuesto que los reclutas acogidos á los beneficios de la cuota militar han de presentar el certificado de tener aprendida la instrucción antes de que se ordene la concentración de su reemplazo si no quieren incurrir en la pérdida de los derechos con que conmina el artículo 281 de la Ley á los que no cumplen este requisito.

La «Gaceta» publica una orden del Ministerio de Fomento disponiendo que por las Compañías de ferrocarriles, solo se admita facturación de mercancías á continuación de personas determinadas, fijando las cantidades que aquéllas pueden percibir por almacenaje, paralizaciones de material.

De conformidad con lo que dispone el artículo 32 de los Estatutos Generales por los que se rige la sociedad recreativa Tiro Nacional, se ha celebrado la elección de cargos para la Junta Directiva que ha de actuar en el próximo año 1917.

MODISTA.—Profesora de corte y francés, se ofrece á domicilio.—Razón: Plaza de Ramiro, 2, principal.

El juzgado de Instrucción de esta, cita en el plazo de diez días á los procesados por hurto Juan Viudes y un tal Ambrosio.

La Diputación Provincial, abre concurso durante los diez primeros días de Diciembre para proveer los cargos de médicos vocales, propietario y suplente de la Comisión mixta de Reclutamiento para el próximo año.

Las simpáticas y cariñosas niñas Carmencita y María, hijas de nuestro amigo don Antonio Asin, hallanse enfermas á causa de una pasajera enfermedad. Su pronta cura deseamos para tan monísimas niñas.

Se recuerda á todos los mozos que dentro del año actual hayan cumplido ó cumplan la edad de 20 años, la obligación que tienen de hacerse inscribir en el alistamiento para el próximo reemplazo de 1917.

A tal efecto deben personarse, ellos ó sus representantes, en el Negociado de Quintas de este excelentísimo Ayuntamiento, de las 9 á las 14 horas, cualquier día laborable.

La «Gaceta» publica el Real decreto de Gracia y Justicia aprobando el arancel de honorarios en asuntos civiles para secretarios judiciales en primera instancia y el arancel de derechos de los procuradores en los mismos juzgados y en los juzgados y tribunales municipales.

Hemos recibido la visita de nuestro colega «El Tiempo» órgano del partido idóneo de esta capital, con quien gustosos establecemos el cambio.

Se interesa la presentación en la Comandancia de Marina para recoger documentos, á los soldados de Infantería de Marina licenciados, José Pérez Beviá, Joaquín Tomás Carrasco, Vicente Gómez Antón y Francisco Ripoll Alemán.

Nuestro particular amigo don Pedro de Olmedo Hueto ha salido para Torreveja donde va ha ejercer el cargo de Agente especial del arriendo de contribuciones con que ha sido nombrado.

La comandancia de Marina, ha terminado la relación de los inscriptos en esta zona que cumplen los 20 años y que han de ser excluidos del Ejército en el próximo reemplazo.

Los pasajeros supervivientes del vapor español «Príncipe de Asturias» residentes en esta provincia marítima se personarán ante el Juez Instructor de la Comandancia de marina de esta provincia. Capitán de Infantería de Marina don Francisco Gómez Lourido, en el término de 30 días.

Lo mismo harán las consortes, padres, hermanos ó parientes más cercanos.

Se convocan oposiciones para cubrir seis vacantes de farmacéuti-

cos segundos de sanidad militar entre doctores y licenciados en farmacia que lo soliciten que empezarán el día 1.º de Marzo próximo en el Laboratorio; Central de medicamentos de Madrid.

Las instancias documentadas se presentarán en el Negociado de farmacia de la Sección de sanidad Militar del Ministerio de la Guerra hasta las trece del día 15 de Febrero del año próximo.

Corsés, gran moda.—CHIC PARISIEN.—Mayor 11.

Se recuerda á todos los mozos que dentro del año actual, hayan cumplido ó cumplan la edad de 20 años, la obligación que tienen de hacerse inscribir en el alistamiento del próximo reemplazo de 1917.

A tal efecto, deben personarse, ellos ó sus representantes, en el Negociado de Quintas de este Excelentísimo Ayuntamiento de las nueve á las catorce horas, cualquier día laborable.

SE VENDE.—Una máquina Singer, Razón calle del Gallo 12 bajo.

Otra vez ha regresado de Madrid D. Alfonso Rojas.

## “La Resistencia,, Sociedad de obreros del Gas, Electricidad y Hojalatería

Esta entidad presentará en su primera Junta General el siguiente proyecto de organización interior:

Capítulo único. Se concede la autonomía de gremio bajo forma siguiente:

Artículo 1.º Siempre que los compañeros de un gremio tengan que reunirse para tratar de un asunto del trabajo, petición, reclamación, aumento de jornal ó quejas de los patronos, lo podrán hacer sin necesidad de que asistan á dicha reunión los demás afiliados de la Sociedad.

Art. 2.º Esta reunión se hará ante la Directiva que será convocada por el Delegado que cada gremio tendrá.

Art. 3.º Cuando un gremio reunido pusiera un asunto del trabajo á votación y por mayoría fuera aprobado, será tomado en consideración por la Directiva y esta lo presentará á la Junta ordinaria ó extraordinaria, en caso urgente. En estas Juntas Generales se pondrá á votación otra vez el asunto, por los compañeros del gremio, y si resultase una mayoría la Sociedad viene obligada á cumplir ese acuerdo.

Art. 4.º Entiéndase, que los asis-

tentes á dichas Juntas que no fueren del gremio interesado, estarán como simples testigos cuando se discuta el punto que solo á ese gremio interesa.

Como se puede apreciar la reforma esta, habrá de satisfacer á todos los compañeros. Para su estudio, y aprobación la hacemos pública—Por la Directiva: El Secretario, José Blasco.

## Josefa Grau

Profesora en partos

Academia preparatoria completa para la carrera de comadrona, con arreglo al último plan de estudio.

San Vicente, úmn. 61.—Alicante

## Información general

Un descarrilamiento

Barcelona.—A media noche, en la circunscripción de Prat descarriló el tren de mercancías número 1.225.

La máquina quedó empotrada en tierra.

da después de muerto su padre.

—¿Sois viuda, señora?

Paulina hizo un signo afirmativo.

—Os compadezco—agregó Tatiana, —debe ser horrible perder un hombre amado en edad tan temprana; sin embargo, creedme, mejor es saber que ha muerto que conocer su infidelidad y su perjurio.

La condesa se había animado; en sus ojos brillaba una luz intensa, febril.

Paulina la comprendió.

Indicó á Amelia con un gesto que se retirara con el niño, y quedando sola con la extranjera, la tomó dulcemente una mano, conduciéndola á sentarse junta á ella,

—Tenéis razón, condesa—respondió; —pero cuando el perjurio ha expiado su falta con años enteros de dolor, cuando ha abandonado la vida, ¿creéis que se puede aún guardar rencor?

Tatiana lanzó un grito, palideciendo, porque tuvo una intuición de la verdad?

—¡Dios mío, señora!—balbuceó,—

X

La condesa Tatiana Vinci llegó á Turín cuarenta y ocho horas después de la muerte de su marido.

Paulina logró, por mediación del médico, obtener una dilación para el entierro, precisamente en espera de la condesa.

Ella se encargó de recibirla y de prepararla para la triste nueva.

No obstante, cuando se encontró frente á la condesa, Paulina tembló.

## Josefa Escolano

Profesora en partos

Ex-alumna de la Facultad de Medicina de Barcelona

Academia preparatoria para cursar dicha carrera, con arreglo á los métodos modernos

Horas de visita. De diez á once y de tres á cuatro.

Calle de Montegón número 6, 1.º—Alicante.

El maquinista y el fogonero resultaron ilesos.

La mayoría de los vagones quedaron hechos astillas.

Resultaron dos graves, el conductor y un mozo del tren.

Otro mozo que cayó entre los restos del tren ha sido extraído esta madrugada en gravísimo estado.

Inmediatamente salió un tren de socorro con material y médicos.

**Los ebanistas**

Barcelona.—Un grupo de obreros ebanistas en huelga apedreó anoche unos talleres en la calle de los Cortés.

Una Comisión de patronos ha visitado nuevamente al gobernador, denunciándoles que han sido otra vez amenazados.

El conflicto sigue en pie y sin trazas de llegar a la solución.

Los sindicalistas continúan laborando para sumar adeptos a la huelga de ebanistas y llegar a la general del ramo de construcción.

Hasta ahora tienen los ebanistas el apoyo moral de varios simillares entre ellos los carpinteros, quienes acordaron anoche fijar en dos pese-

tas semanales por individuo la cuota de socorro a los huelguistas.

**El precio de pan**

Valencia.—Los horneros insisten en aumentar el precio del pan.

Han enviado a la Prensa una nota oficiosa, afirmando que la limitación en el aumento del precio de las harinas, notificada por el gremio de fabricantes, ha sido exclusivamente para causar impresión en la opinión.

Se han reunido Comisiones de harineros y de concejales para tratar de la cuestión, sin que hayan podido llegar a un acuerdo, habiendo dejado la solución a la Junta de Subsistencias, que mañana reunirá al gobernador.

**La huelga de la Papelera**

San Sebastian.—En Tolosa trabajaron hoy 597 obreros más que ayer. Holgaron 1.377, no ocurriendo incidentes.

En vista de no haberse presentado obreros suficientes para reanudar el trabajo, se han cerrado dos fábricas de la Papelera Española.

El Sindicato Católico libre acordó dejar a sus asociados en liber-

dad de trabajar ó reanudar la huelga.

**Concentración**

Rotterdam.—El «Rotterdamse Courant» dice estar concentrándose numerosas tropas alemanas en la frotera holandesa, habiendo reunidos 50.000 hombres en Cleves y 150.000 en Wesel.

**La movilización civil**

Ginebra.—Telegrafían de Berlín que el Reichstag aceptó en segunda lectura el primer párrafo de la ley de servicios auxiliares rechazado todas las enmiendas.

**Nota del gobierno Yanki**

Washington.—El gobierno prepara una nueva Nota a Alemania acerca de las deportaciones belgas, celebrando ayer diversas conferencias a este respecto.

Es tal la impresión causada por este asunto, que el de los submarinos ha quedado relegado a un plano secundario.

**De Bruselas**

El Havre.—Los miembros del Consejo municipal de Bruselas han sido deportados a Alemania por haberse negado a facilitar las listas para las deportaciones de paisanos.

**Espectáculos**

**Salón Moderno**

Variados programas cinematográficos todos los días.

Sección continua desde las 6. Preferencia, 15 céntimos.—General 5 id.

**Teatro Nuevo**

Proyecciones cinematográficas de acreditadas casas, tanto españolas como extranjeras, desde las 9 en adelante.

**Salón Novedades**

Compañía de zarzuela y opereta dirigida por el primer actor y director Jesús Sara y el maestro concertador Modesto Pérez.

Función para esta noche: «Sangre Moza».—«Los chicos de la Escuela».—«Sangre Moza».—«Las Estrellas».

TALLER DE AFILAR DE

**Francisco Soler**

Angeles, 3.—Alicante  
Trabajos garantizados, perfección económica.

**LANA**

Se compra lana usada a 1'50 y 2 pesetas el kilo.  
Calle de Santos Médicos, número 2.—Alicante.

IMP. GUIJARRO

quedando frente a ella algunos segundos sin pronunciar palabra.

La condesa había producido en ella un efecto fascinador.

Tatiana aparentaba tener unos cincuenta años y su semblante conservaba aún destellos de una hermosura que a los veinte años debió haber sido maravillosa.

Vestía una esclavina de viaje, que ocultaba su talle, esbelto, flexible, elegante: los mechones de blanquísimos cabellos salían de debajo la capota, adornando su banda frente, en la que se dibujaban las arrugas reveladoras de largas horas de insomnio y de internos sufrimientos.

Pero lo que más llamaba la atención y atraía al mismo tiempo, eran sus grandes ojos azules, circundados como de una aureola que dejaban adivinar un abismo de mudos dolores.

La condesa pareció sorprendida a la vista de Paulina, y en mal italiano le preguntó:

—¿Habita en esta casa el conde Vinci?

—No, señora condesa—respondió Paulina, que había recobrado algo de su entereza:—vuestro marido habita en el piso superior: pero yo soy la que le ha asistido en su grave enfermedad y desearía que antes de subir tuvieseis la bondad de entrar un instante para comunicarnos, antes de verle, algo que es preciso sepáis.

En tono en que hablaba Paulina era tan correcto, su fisonomía revelaba tanta bondad, tanto candor, que Tatiana, presa de improvisada simpatía por aquella hermosa y distinguida figura de mujer, la siguió hasta el gabinete, en que estaba jugando Gastoncito, vigilado por Amelia.

—¡Oh! ¡qué niño tan bonito!—exclamó Tatiana, mirando con ternura al pequeño, que había corrido a refugiarse junto a Paulina.

—Es mi hijo—respondió está dulcemente;—el único consuelo que me que-

**ACERCA DEL PRECIO**  
 Gran surtido en sombreros y gorras para caballeros.  
 Últimas novedades en sombreros de feltro  
 PRECIO FIJO  
 Rafael Altamira, (antes Princesa), 12